

# EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 678

Jueves 2 de Abril de 1903

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. . . . . 1'00 peseta.  
Fuera, trimestre. . . . . 3'00  
Extranjero, id. . . . . 4'50

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.  
Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos se esfuerzen por oír misa más veces y con más devoción.

### Resolución apostólica

Oír misa siempre que nos permitan nuestras obligaciones.

## Diario religioso

**ABRIL**  
CULTOS

**CATEDRAL**  
A las 9 misa conventual, con sermón de Nuestra Señora de los Dolores por el orador curial.

**SAGRARIO**  
Por la tarde á las 5 y 1/2 explicación de la doctrina cristiana.

**SANTIAGO**  
Tarde á las 4 explicación del Catecismo.

**SAN ANTONIO**  
Primer viernes de mes á las 7 y media misa rezada con exposición. Tarde á las 6 exposición y los ejercicios acostumbrados.

**SAN FRANCISCO**  
Ejercicios terciarios y Via-Crucis por el Santo Calvario.

**DOLORES**  
Misa cantada á Nuestra Señora de los Dolores á las 7 y 1/2.

**Rosarios**  
En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 6 de la tarde.  
En la iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2.

5 y 1/2 explicación de la doctrina cristiana.

SANTIAGO  
Tarde á las 4 explicación del Catecismo.

SAN ANTONIO  
Primer viernes de mes á las 7 y media misa rezada con exposición. Tarde á las 6 exposición y los ejercicios acostumbrados.

SAN FRANCISCO  
Ejercicios terciarios y Via-Crucis por el Santo Calvario.

DOLORES  
Misa cantada á Nuestra Señora de los Dolores á las 7 y 1/2.

Rosarios  
En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 6 de la tarde.  
En la iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2.

## Los religiosos

Juzgados por Victor Hugo

Hoy que en nombre de una falsa libertad se persigue á las órdenes religiosas en Francia, expulsándolas de la República, y descargando sobre ellas formidable tempestad de odios é injusticias, nada más oportuno que recordar lo que los republicanos franceses de ayer pensaban acerca de los religiosos. A este propósito hemos entresadado de las obras de Victor Hugo algunas páginas que ofrecemos hoy á nuestros lectores en la seguridad de que han de saborearlas gustosamente.  
Helas aquí.

"Hombres que se reúnen y habitan

en común ¿En virtud de qué derecho? En virtud del derecho de asociación.

Se encierran en su casa. ¿En virtud de qué derecho? En virtud del derecho que todo hombre tiene de abrir ó cerrar su puerta.

No salen. ¿En virtud de qué derecho? En virtud del derecho de ir y venir, que implica el derecho que uno tiene para permanecer en su casa.

¿Qué hacen en su encierro? Hablan bajito, humillan los ojos, trabajan. Renuncian al mundo, á las ciudades, á la sensualidad, á los placeres, á las vanidades á los orgullos, á los intereses. Van vestidos de lana ó de tela grósera. No poseen en propiedad cosa alguna. Al entrar allí, el que era rico se hace pobre; lo que tiene lo da á todos. El que era noble, hidalgo y señor se hace igual que el que era villano ó plebeyo. La celda es idéntica para todos; todos llevan la misma tonsura, comen el mismo pan negro, duermen sobre la misma paja, mueren sobre la misma ceniza. Si la regla manda ir con los pies desnudos, todos van descalzos. Si hay entre ellos algún príncipe, ese príncipe es una sombra al igual que todos los demás. Nada de títulos. Allí desaparecen hasta los nombres de familia: nadie lleva más que apellidos: todos quedan igualados ante los nombres de bautismo. Ellos han disuelto la familia carnal, constituyendo en su lugar la familia espiritual. No tienen más parientes que los hombres. Socorren á los pobres, cuidan á los enfermos, eligen á aquellos á quienes obedecen, y para saludarse se dicen: "hermano mío".

Desde el punto de vista de la filosofía pura, fuera de las necesidades de la política militante y siempre que el Monasterio sea, absolutamente voluntario y no encierre más que consentimiento, yo consideraré siempre la comunidad claustral con cierta gravedad atenta y hasta diferente bajo algunos aspectos... El monasterio es el producto de la fórmula Igualdad, Fraternidad ¡Y qué libertad tan grande! ¡Qué transfiguración tan espléndida! La libertad basta á transformar el monasterio en república.

Esos hombres y esas mujeres que viven tras los muros del convento, se visten de estameña, son iguales, se llaman hermanos: ¿qué más? Miran á la sombra, se ponen de rodillas y juntan las manos. ¿Qué significa eso?

Es que rezan. ¿A quién? A Dios. ¿Qué quiere decir rezar á Dios?

Poner con el pensamiento el infinito de abajo en contacto con el infinito de arriba: eso es rezar.

¿A dónde van esas irradiaciones majestuosas del alma? A la sombra, es decir, á la luz. La grandeza de la democracia está en no negar ni renegar de nada que pertenezca á la humanidad. Junto al derecho del hombre y á su lado, está el derecho del alma.

Saludemos al que se arrodilla. La fe es una necesidad para el hombre. ¡Desgraciado del que nada cree!

El que está absorto, no está desocupado.

Existe el trabajo visible y el trabajo invisible. Contemplar es trabajar; pensar es obrar. Los brazos cruzados trabajan; las manos juntas, obran. La mirada en el cielo es una obra.

Para nosotros, los cebobitas no son seres ociosos; los solitarios no son holgazanes, porque creemos que un recuerdo perpétuo de la tumba es cosa conveniente á los vivos. Sobre este punto el filósofo y el sacerdote están de acuerdo. El solitario de la trapa no desmiente á Horacio.

Mezclar á la vida cierta presencia del sepulcro es la ley del sabio y la del asceta. Bajo este aspecto coinciden el asceta y el sabio.

Existe el progreso material; nosotros lo aceptamos. Existe igualmente la grandeza moral; nosotros la reconocemos. Los espíritus irreflexivos y ligeros se dicen: ¿Para qué esas figuras inmóviles al lado del misterio? ¿De qué sirven? ¿Qué hacen?

¡Ay! en presencia de la obscuridad que nos rodea espera, ignorantes de lo que la dispersión inmensa hará de nosotros, respondemos: No hay quizá obra más sublime en el mundo que la que esas almas realizan. Y aún nos atrevemos á añadir: Acaso no hay tampoco trabajo más útil. Son necesarios seres que estén rezando siempre por aquellos que no rezan nunca.

Además, en esta hora en que tantos hombres bajan la frente y no saben levantar el alma, en medio de tantos vivos que no tienen otra moral que el goce ni se ocupan en otra cosa más que en las mezquindades y deformidades de la materia, todo el que se destierra nos parece venerable. El monasterio es una renuncia, el monasterio, el convento de mujeres singularmente, ya que en nuestra sociedad es la mujer la que más sufre, tiene indudablemente cierta majestad.

El convento es el lugar extraño, desde donde, como desde la cresta de una elevada montaña, se distingue de un lado el abismo en que ahora nos hallamos, y de otro el abismo en que estaremos más tarde... No es posible considerar sin una especie de tierno y religioso pavor, sin cierta piedad mezclada de invidia, esas criaturas abnegadas, temblorosas y llenas de confianza, esas almas augustas y humildes que osan vivir, al borde mismo del misterio, esperando entre el mundo que les está cerrado y el cielo que todavía no les está abierto, con el rostro vuelto hacia la claridad que no ve aún, pero con la felicidad de pensar que saben donde está, aspirando á lo desconocido, con el ojo fijo en la obscuridad inmóvil, arrodilladas, perdidas, estuperfectas, estremecidas, y medio elevadas á veces por los soplos profundos de la eternidad.

De otra parte, cada una de ellas hace lo que llaman la reparación. La reparación es la plegaria por todos los pecados, por todas las faltas, por todos los desórdenes, por todas las

violaciones, por todas las iniquidades, por todos los crímenes que se cometen sobre la tierra. Durante doce horas consecutivas, desde las cuatro de la tarde á las cuatro de la mañana, la Hermana que hace la reparación permanece de rodillas sobre las losas ante el Santísimo Sacramento, con las manos juntas y la cuerda al cuello. Si la fatiga llega á hacerse insostenible, se postra, y en esta actitud, ruega por todos los culpables del universo. Esto es grande hasta la sublimidad.

## No quita lo cortés...

Al año siguiente de la revolución de julio, Luis Felipe dió una comida en las Tullerías. A í se reunieron los más altos dignatarios del Estado y del Ejército. Era viernes y la comida se sirvió de carne.

Sentado á la derecha de la Reina estaba el general Brün de Villeret, que debía este honor á la reputación de lealtad y valentía de que muy justamente gozaba.

Envejecido en las campañas del Imperio, conquistó, por su enérgico valor y sus brillantes hechos de armas, todos sus grados, distinguiéndose, sobre todo en la defensa de la isla de Lobau, donde durante tres días, sin víveres y con escasa fuerza, rechazó solo los ataques del enemigo, sosteniéndose hasta que el ejército francés pudo venir en su socorro. Además como el general Dronot, guardó en los campos la fe cristiana, que también se une con las virtudes guerreras.

La comida, como hemos dicho era de carne. Cuando llegó la sopa el general Brün la rehusó. Y del mismo modo rehusó también varios platos que fueron servidos sucesivamente. A fin de disimular su ayuno prolongado, el General se esforzaba en rodear á la Reina de cumplidos y atenciones, pareciendo ocuparse únicamente en agasajarla.

Esta, sin embargo, acabó por enterarse de que el General no había aceptado todavía ninguno de los manjares presentados.

—Pero, General, ¿no coméis?—le dijo,

— Señora, — respondió sonriendo Brün de Villeret, — es hoy viernes; estoy esperando un plato de pescado y creo acabará por llegar alguno.

A estas palabras inesperadas, en las que se revelaba la fe franca del veterano militar, la Reina se turbó en extremo. El mariscal Soult, que había oído todo, vino prontamente en socorro de la Princesa, burlándose de la piadosa fidelidad del General á las leyes de la abstinencia, añadiendo:

— ¡En un soldado esto parece extraño!

—¡Cómolo! ¡Esto parece extraño!— respondió en alta voz y con entereza el General provocado.—Sin embargo, tú me conoces bien, Mariscal; tú sabes que nunca he comido de carne en viernes, á no ser en la isla de Lobau, donde tuve que comer la cabeza de mi caballo.

Un respetuoso silencio acogió las palabras del anciano guerrero y ya se comprenderá que no tardaron en servirse platos de pescado.

¡Quiera Dios que el ejemplo del heroico general Brún de Villeret mueva á los católicos á observar las santas leyes de la abstinencia!

## Pronósticos del tiempo

### Primera quincena de Abril

No nos abandonarán las corrientes aéreas del Atlántico en esta quincena durante la cual tendremos tres cambios atmosféricos de alguna importancia, que se desarrollarán del 5 al 7, del 10 al 13 y el 15.

El miércoles habrá algunos elementos de perturbación atmosférica en el Cantábrico y al SO. de la Península. Por su escasa fuerza y estado de oposición solo producirán algunos chubascos en las regiones inmediatas, con vientos de entre SO. y NO.

La influencia de una depresión que tendrá en su centro el viernes 3 en las islas Británicas y de otro núcleo de bajas presiones que estará hacia Baleares, se dejará sentir dicho día en las regiones vecinas al Cantábrico y Mediterráneo.

Domingo 5.—Una depresión del Atlántico avanzará hacia el Canal de la Mancha, ocasionando en nuestra Península régimen de chubascos, especialmente desde el NO. al Centro, con vientos del tercer cuadrante.

Lunes 6.—Se habrá bifurcado la depresión citada, situándose el núcleo más importante para nosotros en el golfo de León. Continuará el mismo régimen del día anterior, con vientos del cuarto cuadrante, que harán bajar la temperatura.

Martes 7.—Al SO. de Irlanda llegará otra invasión oceánica, que producirá algunas lluvias en nuestras regiones, particularmente en el NO. y N. con vientos de entre SO. y NO.

Desde el 8 mejorará la situación meteorológica, porque la depresión del día anterior se encaminará al mar del Norte y no será sensible en la Península mas que en la región septentrional.

Viernes 10.—Se presentará en el Cantábrico una nueva depresión que ocasionará lluvias y algunas nieves, principalmente en la mitad N. de nuestra Península, con vientos de entre O. y NO., que producirán una baja notable de temperatura.

Sábado 11.—La referida depresión que habrá pasado por las Castillas y la Mancha estará en el Mediterráneo entre Alicante y Argelia. Todavía se registrarán algunas lluvias y nieves, en particular desde el paralelo central al SE. de España.

Del 12 al 13 actuará en el archipiélago inglés un centro borrascoso y otros núcleos de bajas presiones habrá en el Cantábrico y Mediterráneo.

Dada esta disposición de fuerzas, obrando en sentido contrario creemos que no podrán prosperar y que los efectos no corresponderán á la intensidad que suponemos debieran adquirir estos centros perturbadores, produciéndose solamente en los días 12 y 13 algunas lluvias, especialmente en las regiones próximas al Cantá-

brico y Mediterráneo, con vientos de entre SO. y NO.

El martes 14 empezará á invadir nuestra Península por el SO. una depresión de cierta intensidad que aparecerá por los parajes de Madera.

Miércoles 15 —Avanzará hacia nuestras regiones esta depresión ocasionando lluvias bastante generales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

SPEIJON.

29 Marzo 1903.

## Ardor bélico

El almirante norteamericano Dewey, á propósito de unas palabras que pronunció y que el gobierno alemán creyó ofensivas para él, ha manifestado que no retira sus afirmaciones, y que no va á dar por ellas explicación alguna, añadiendo que el pueblo yankee desea una guerra con Alemania.

Como contestación á estas manifestaciones, el conde Reveltlow ha publicado un escrito en la prensa alemana, asegurando que las últimas maniobras de la escuadra norteamericana, demostraron el estado altamente deplorable de esta última.

## CIUDADES IDEALES

El que quiera vivir barato debe acercarse en la ciudad sueca de Orsa.

Allí no hay impuestos, se educa de balde á los niños, el teléfono se usa gratuitamente, y si se quiere ir en tranvía, el cobrador no cobra nada por el pasaje, lo cual de muestra que no es tal cobrador. Todas estas ventajas son el resultado de la buena administración del municipio, que con la reventa de las maderas que corta de los grandes bosques que forman parte de los bienes del pueblo, atiende á todas las necesidades de la población, y se cree que pronto podrá repartirse en dividendos á los vecinos.

Si se es aficionado á la música, hay que ir á vivir á Deustard, en la República del Brasil, población de 15.000 habitantes, donde rara es la familia que no posee un piano y donde hay, además, entre la ciudad y los tres barrios agregados, nada menos que quince Sociedades corales.

Nashua, ciudad de 20.000 habitantes, de los Estados Unidos, debe constituir el ideal de los amantes de la paz. Allí no hay abogados, ni procuradores, ni escribanos. Todo el comercio lo hace el municipio lo hace el municipio por cuenta de los vecinos. Por último, no hay agentes de policía ni municipal es, porque no hacen falta.

A los amantes de la limpieza les parecerá un paraíso Broch, en Holanda, que tiene fama de ser la ciudad más limpia del mundo. Allí los vecinos son tan celosos de su reputación, que hace pocos años no permitían que entraran caballerías ni ningún animal en sus calles.

En Beattce, en los Estados Unidos, vivirán en sus glorias los partidarios feministas, porque allí casi todos los cargos públicos están desempeñados por mujeres, hasta los agentes de policía son individuos del sexo femenino.

## Los católicos EN LAS ELECCIONES

Conviene á la salud y al bien público, trabajar sabiamente en la administración de los intereses sociales...

Es útil y honesto consagrarse al manejo de los negocios públicos, aun los más altos é importantes.

No querer tomar parte alguna en las cosas públicas, sería tan reprehensible como negar toda atención y trabajo á la utilidad común ó social; y eso tanto más, cuanto que los hombres católicos, por la misma doctrina y fé que profesan, son llevados á gobernar y administrar íntegra y fielmente.

Mas si los católicos están ociosos, fácilmente se apoderarán de las riendas del Estado, hombres cuyas opiniones y doctrinas ofrezcan menguada esperanza de bienestar.

Y no acontecía esto sin gran daño y ruina del nombre cristiano: porque los amigos de la Iglesia valdrían poco ó nada, al paso que los enemigos serían muy influyentes y poderosos.

Es pues evidente que los católicos tienen justa causa para dedicarse al gobierno y manejo de la sociedad.

León XIII.

Ha dimitido el señor gobernador de Barcelona, que ha podido equivocarse al no aprobar el presupuesto del Ayuntamiento de la metrópoli catalana, lo cual no quita para que sea un funcionario honradísimo y un buen gobernador.

El gobernador dimite porque el ministerio que, según dicen, le impulsó á tomar tan inconveniente medida, ahora se muestra inclinado á revocarla.

En cambio el señor Martos que con sus desaciertos ha puesto á Valencia en combustión, le sostiene contra viento y marea.

Por supuesto que también caerá el señor Martos, sin tardanza.

Peró de todos modos la conducta del Gobierno da la medida del tino de nuestros políticos.

## NOTICIAS BREVES

En la nota oficiosa del último Consejo de ministros se dice que entre los proyectos del general Linares figura el de aumentar hasta 50 céntimos diarios de peseta lo que cada soldado abone para rancho.

—Se ha concedido la subvención de 5.000 pesetas, al Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, para premios en el concurso hípico y Exposición internacional que se celebrará en el próximo mes de junio en Barcelona.

—El delegado del duque de Madrid en España, señor Barrio y Mier, corre peligro de no ir á las Cortes representando al partido carlista.

En frente del candidato carlista en el distrito de Cervera del Pisuerga, cuyos intereses ya ha representado otras veces el señor Barrio y Mier, presenta el Gobierno un candidato maurista, cuyo nombre se ignora.

—El Consejo Nacional de las Corporaciones católicas obreras está repartiendo con profusión circulares y estatutos del Banco de León XIII y de los reglamentos que pueden servir de modelo para las Cajas populares de crédito.

Algunos prelados, secundando esta iniciativa, que trata de despertar la opinión pública en favor del crédito popular, tan necesario á la agricultura y á la pequeña industria, han insertado dichos documentos en sus respectivos "Boletines eclesiásticos."

—Comunican de Valladolid que en Tordesilla ha fallecido un anciano de 107 años, que á pesar de su avanzada

edad, conservaba todas sus facultades, habiendo tenido 80 descendientes.

Alguno de sus hijos tiene más de ochenta años.

—En la circular que el nuevo ministro de Hacienda Sr. Rodríguez Sampedro ha dirigido á sus representantes los Delegados de Hacienda, se manifiesta decidido continuador de la gestión económica y financiera de su antecesor el Sr. Villaverde.

También hace indicaciones muy concretas respecto á sus propósitos de garantizar la estabilidad de los buenos empleados y la de castigar severamente á los que no den pruebas de moralidad, aptitud y aplicación en el desempeño de sus cargos.

—"El Correo Español", hablando de la política conservadora, fustiga duramente al señor Silvela, de quien dice que es un desgraciado gobernante y un imán para las agitaciones populares.

—Todos los periódicos en sus informaciones políticas, insisten en que se advierten nebulosidades en el campo conservador, indicio cierto de próximos temporales.

—Los frailes capuchinos expulsados de Francia se han establecido en San Sebastián.

—En Málaga ha sido sentenciado á 3 años y 6 meses de prisión correccional un individuo que en público hizo befa de una Imagen sagrada.

—Se encuentra gravemente enfermo el ilustre cardenal Oreglia, decano del Sacro Colegio y último de los cardenales supervivientes nombrados por Su Santidad Pío IX.

## CRÓNICA

En la iglesia de los Dolores se ha dado principio al montaje de los misterios de la procesion que saldrá, como todos los años, el próximo domingo de Ramos.

\*. Tomamos de El Regional de Castellón:

"La triste crónica de sucesos registra hoy un hecho inconcebible.

Miguel Tárrega Belenguer, de 18 años de edad, natural y vecino de Valencia, venía hace tiempo viajando lo mismo en trenes de viajeros que de mercancías, valiéndose de un procedimiento que sin duda será de su invención.

Viajando en esta forma llegó ayer á esta capital, y deseando continuar el viaje hasta Tarragona, se situó cerca del camino del cementerio, y al salir esta madrugada un tren de mercancías, se agarró entre dos coches logrando colocarse encima de la cadena, acaballándose después sobre los topes del wagon.

Como estos iban separados, metió parte del muslo izquierdo y de la nalga en el espacio de ambos, los cuales al llegar al descenso de la curva, se unieron haciendo presa de las carnes de este desgraciado, quien al verse cogido comenzó á dar gritos pidiendo socorro.

Fué oido al llegar el tren al puente de hierro, donde paró logrando sacar al viajero en un estado lamentable.

Conducido al Hospital en grave estado, ha sido atendido convenientemente por el personal facultativo de dicho establecimiento.

Sentimos muy de veras esta desgracia, deseando cure pronto el lesionado.

\*. Estampas 1.ª Comunion.—Librería Voltes.

# Consultorio Médico Quirúrgico de

# JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Por Real orden se ha dispuesto que los maestros de primera enseñanza que durante este curso han obtenido matrícula en un establecimiento docente para ampliar estudios, pueden ultimar éstos por solo este año, siguiendo disfrutando de la licencia que les concedió con tal objeto, quedando suprimida para lo sucesivo la concesión de licencias para dicho fin, utilizando la enseñanza libre si desean continuar sus estudios.

Hoy ha soplado en esta ciudad con inusitada violencia una fuerte ventolera levantando nubes de polvo por calles y plazas y produciendo no poca incomodidad á los transeúntes.

Así resulta de delicioso el poético Abril.

Ayer fué obsequiado con un banquete en la vecina villa de Cherta el candidato á la diputación á Cortes por el distrito de Roquetas D. Vicente Lopez Puigcerver.

Dicho candidato ha salido hoy en dirección á Tarragona.

Han llegado á esta ciudad don José Martín Bosch, joven é ilustrado abogado, y su distinguida esposa doña Emilia Ellacuriaga, que el día de San José se unieron en Madrid con indisolubles lazos, y que después de estar unos días en Valencia, vienen á pasar una temporada en la hermosa huerta de San Vicente, propiedad de su abuela D.ª Antonia Fustegueras, viuda de Bosch.

Descamos á la feliz pareja muchas prosperidades y dichas en su nuevo estado y que su estancia en la huerta de Tortosa les sea muy agradable.

Nos participa desde Alcanar don Cristóbal Cardona, dueño de la Tómbola que estaba establecida este verano pasado, en la plaza de Alfonso XII, que el domingo último, día 29, tuvo lugar en la plaza de aquella Vila y en presencia de la autoridad de la misma, el sorteo de la máquina Gramphone, habiendo sido agraciado con el número 107, don José Balada Balada, de San Carlos de la Rápita.

Lo que poné en conocimiento del público en general.

Ha sido publicado en la Gaceta el edicto anunciando la admisión de solicitudes hasta el 11 del próximo Mayo de los que aspiren á las notarías vacantes de Villarreal, Adzaneta y Artana.

El próximo viernes y en el expés llegará á Tarragona, el señor Gobernador civil de la provincia.

Devocionarios y Semanas Santas.—Librería Voltes.

Se nos ha dicho que días pasados desaparecieron del ermitorio de Nuestra Señora de la Providencia dos candelabros de cobre de la barandilla del presbiterio, lo cual ha dado margen seguramente á los rumores que han circulado de un robo de importancia llevado á cabo en aquel santuario.

La cosa queda reducida á insignificante, aunque lamentable ratería.

En el distrito de Gandesa presenta su candidatura frente al conde de San Bernardo, ministerial, don Enrique Bosch.

La Capilla de la Santa iglesia Catedral, en unión de la orquesta de Santa Cecilia ha dado principio al ensayo de las lamentaciones que han de cantarse en la próxima Semana Santa. Dada la importancia de tales elementos musicales es de creer que las funciones revistiran en el primer templo de nuestra ciudad gran solemnidad.

El orador cuaresmal dedicará mañana el sermón á los Dolores de Nuestra Señora.

Es esperado para en breve en esta ciudad el candidato liberal por este distrito D. Santiago Gascón.

Mañana debe llegar de Madrid el Excmo. Sr. Marqués de Atalayuelas, candidato por el distrito de Roquetas.

## DE TODAS PARTES

### Huevos frescos

Datos interesantes para las amas de casa.

Existen una porción de procedimientos, más ó menos empíricos, para conocer si los huevos son frescos; pero he aquí uno fundado en un método científico, que nos proporciona la *Revue Scientifique*. "Cuando se echa un huevo en el agua se observa que tiende á elevarse tanto más cuanto más viejo es. Este fenómeno se debe al aumento de espacio vacío que existe interiormente en la punta más ancha á consecuencia de la evaporación de las substancias acuosas de la clara. De manera que cada huevo tomará una posición diferente según sea este aumento que corresponde á su edad, y por consiguiente su eje grande formará un ángulo más ó menos inclinado sobre el horizonte. Los huevos frescos se mantienen horizontales; un huevo de tres á cinco días forma con el horizonte un ángulo de 20°; cuando tiene ocho días este ángulo pasa á 45°; luego, al cabo de catorce días, á 60°; y á las tres semanas á 75°; un huevo de más de un mes permanecerá vertical y si es más viejo flotará en el agua.

A poco de tomar posesión de su alto cargo el nuevo embajador de Persia es Viena, tuvo la osadía de poner una tienda de condecoraciones y vender á cualesquiera toda clase de distinciones y honores de su país, con el natural escándalo de los vieneses.

Y no sólo esto, sino la osadía de abrir cuentas en los comercios de la capital y negarse luego á satisfacerlas.

No se le puede detener, pues que se representante de una potencia amiga; pero el Emperador Francisco José, hace pocos días, le volvió la espalda en plena recepción, al mismo tiempo que Merimann ensayaba la más profunda de las reverencias ante el Soberano de Austria.

Aquí no hacemos esas cosas. Por lo menos no las hacemos con tanto desahogo.

### El Mar Muerto se muere

Las perturbaciones geológicas que sufre desde hace algún tiempo nuestro planeta, tienen consecuencias que á diario se descubren y resulta curioso consignarlas.

El mar Muerto está á punto de desaparecer. Un sabio inglés acaba de manifestar que dicho mar á disminuido considerablemente desde hace algunos siglos, y que su mayor profundidad no excede de tres metros.

El agua se evapora rápidamente, depositando en las playas, gruesas costas de sal, que luego se convierten en rocas.

Antúciase, pues, la desecación del antiguo mar bíblico, y su transformación en un desierto de asfalto....

Y vaya usted luego á convencer á las generaciones sucesivas de que á semejante mar le llamábamos ya Muerto.... antes de morir.

## TELEGRAMAS

### DE VALENCIA

#### Sigue la protesta

Valencia.—Anoche, y durante el día de hoy, continuaron efectuándose en esta capital conatos de manifestación de protesta contra el gobernador civil señor Martos O'Neale.

Tan pronto como la guardia civil y la policía observaban que se formaba algún grupo, por más que éste fuese pacífico, lo disolvían, cargando la primera y repartiendo garrotazos los agentes.

Esto ha ocasionado sustos, carreras y cierres de tiendas en algunos sitios.

La censura, que sigue funcionando con inusitado rigor, no me permite dar detalles.

Parece que el gobernador ha tomado precauciones para que los corresponsales no puedan transmitir, desde ningún punto de esta provincia, noticias telegráficas y telefónicas á sus respectivos periódicos.

#### Disgustos

Reina gran disgusto entre los oficiales de la guardia civil pues habiéndose cerrado el escalafón de los primeros tenientes de dicho instituto se quiere hacer una excepción con un sobrino del Sr. Maura, ascendiéndole por encima de sus compañeros más antiguos.

Esto ha causado profundo disgusto trabajándose para impedirlo.

#### Gobernador á Barcelona

En el Consejo de ministros de hoy se acordó el nombramiento de gobernador civil de Barcelona.

El designado para ese Gobierno civil es el Sr. González Rothows.

Dicho señor es abogado fiscal del Tribunal de lo Contencioso, y ha sido gobernador civil de las provincias de Guipúzcoa y Vizcaya.

Saldrá mañana para esa en el tren expreso.

#### No hay crisis

El presidente del Consejo, después

de despachar esta mañana con el Rey recibió á los periodistas y desmintió nuevamente los rumores de crisis, y no ha extrañado que se hagan eco de ello los corresponsales, porque en provincias todavía son acogidas con candidez estas cosas.

#### Últimas noticias

Asegúrase que los amigos de los señores Azcárraga y Pidal han reitido su adhesión al señor Silvela.

—Las Cámaras italianas han aplazado sus tareas hasta el 28 del actual.

—Dicen de Haití que el crucero *Presidente*, adicto al gobierno, bombardeó la ciudadela de aquella ciudad.

—Comunican de París que Mr. Krüger ha aplazado su viaje á Holanda por motivos de salud.

—Ha llegado á Zaragoza, por asuntos electorales, el señor Moret.

—Según noticias de Tánger, el Roghi ha regresado á Tazza después de una campaña por la región Nordeste, durante la cual ha nombrado gobernadores y otros jefes.

Las kábitas del Riff han proclamado al Roghi quien se prepara para renovar su lucha contra el Sultán.

### Instituto de vacunación

DEL

## Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

#### DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

## Se alquilan

el entresuelo y el 2.º piso de la casa n.º 13 de la calle de la Cruera ambos espaciosos y con diez y ocho departamentos cada uno y así mismo se alquilan dos tiendas con sus habitaciones contiguas.

Darán razón en la misma casa cuya portería está vacante.

## Venta

Se vende una casa en esta ciudad calle de San Jo-é número 7; razón Plaza Alfonso XII, casa de D. José María de Salvador, 1.º 1.ª.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

